

## Tema del día

# EESur retoma la presencialidad y apuesta por lazos con España

### IMPORTANCIA.

*Evento de Codeproval contará con expositores nacionales y extranjeros en el análisis de materias sobre inversión y sostenibilidad. Jornada cumple 19 años y cuenta con el apoyo de Fomento Los Ríos.*

Daniel Navarrete Alvear  
daniel.navarrete@australvaldivia.cl



ARCHIVO DIARIO AUSTRAL

EL ÚLTIMO EESUR PRESENCIAL SE REALIZÓ HACE CINCO AÑOS. POR LA PANDEMIA Y SUS CONSECUENCIAS POSTERIORES, SE REALIZARON VERSIONES ONLINE. HOY, RETORNA LA ACTIVIDAD.

En el Hotel Dreams Valdivia se realizará hoy el Encuentro Empresarial del Sur (EESur), evento organizado por la Corporación para el Desarrollo de la Provincia de Valdivia (Codeproval). Es la 19ª versión de la actividad y la primera en formato presencial luego de cuatro años en que la alternativa fue online. Además, en 2023 no se realizó por distintas circunstancias.

Por eso lo de ahora es considerado más bien un reencuentro, que además será bajo la consigna "Inversión y sostenibilidad: Apostando al futuro". Contará con expositores nacionales y extranjeros convocados especialmente para la ocasión.

El EESur 2024 estará tam-

bién marcado por el reforzamiento de los vínculos comerciales con España. Es que hace dos años Codeproval firmó un convenio con la Fundación Chile-España lo que ha permitido generar alianzas estratégicas con organizaciones como por ejemplo la Red Universidad Empresa ALCUE (América Latina, el Caribe, Unión Europea).

La Fundación Chile-España fue la que colaboró con Zertior Chile en la organización del encuentro Hangar 360 de innovación y emprendimiento que fue el pasado jueves y viernes en el Hotel Dreams. Y de pasó favore-

ció que algunos de sus invitados permanecieran en Valdivia para ahora sumarse al EESur con el relato de creación de sus propias empresas y la potencialidad de invertir en Valdivia.

### ANTECEDENTES

Desde el 2006 el EESur se ha transformado en el principal espacio de diálogo y actualización de temas relacionados con el desarrollo regional.

Nació desde el sector privado como una forma de contribuir al dinamismo de la economía local, mediante el análisis de temas contingentes como lo han sido, en su momento, la ro-

bótica, la electromovilidad, los cambios industriales y la generaciones de oficios. También, la forma de operar de los mercados de Rusia, Bélgica y Holanda; las potencialidades de la industria de los cruceros y el cómo las empresas enfrentaron el complejo escenario de la pandemia por coronavirus que estalló en 2020.

Durante la crisis sanitaria, el encuentro cambió al formato web y aumentó considerablemente su alcance. Como parte de un ciclo virtual es que se realizó el seminario "Condiciones habilitantes para potenciar el desarrollo económico

sostenible de la región", que registró más de 43 mil visitas.

Por el EESur han pasado Presidentes de la República (Michelle Bachelet inauguró en 2014 donde aseguró la construcción del puente Cochrane. Los Pelúes); ministros de Estado (Felipe Larraín titular de Hacienda estuvo en la versión 2019); autoridades de alto rango internacional (José Miguel Inzunza, exsecretario de la OEA participó en 2015); y delegaciones de otros países (China, Corea y Marruecos estuvieron en 2018).

Igualmente el EESur, que en distintas versiones fue en el

Hotel Villa del Río, se ha vuelto la principal vitrina para empresas y emprendimientos que tienen la posibilidad de exhibir sus productos y establecer contactos con miras a futuras colaboraciones.

### LA IMPORTANCIA

Este año la realización del 19º Encuentro Empresarial del Sur coincide con el 35º aniversario de Codeproval que, entre otras cosas representa al sector privado, trabaja junto al sector público y se encarga de generar las condiciones adecuadas para formar, promover y mejorar el desarrollo sostenible.



## 3 conversatorios

considera el programa en el que participarán empresarios y representantes de empresas de Chile y el extranjero. Las actividades serán hasta las 13:00 horas.

(viene de la página anterior)

La gerenta de Codeproval es Alexia Camino, quien destaca la importancia del regreso del evento a la agenda local.

“Por lo general los empresarios y microempresarios suelen encontrarse en reuniones. Acá el ánimo es distinto. Es una invitación a compartir, conocer experiencias y conversar con los expositores para resolver dudas. Intercambiar experiencias es fundamental, porque es algo que nos permite estar permanentemente aprendiendo cosas nuevas. Con cada EESur transmitimos el mensaje de que efectivamente podemos surgir como región y establecer un encadenamiento productivo donde la malla empresarial del emprendimiento se vea apoyado por el sector privado y por el sector público”, dice.

Y agrega: “Gracias a las distintas gestiones que se realizan podemos desarrollar proyectos y actividades para los que antes no había financiamiento. Codeproval es una de las corporaciones empresariales regionales más antiguas de Chile. En esta larga trayectoria de 35 años hemos logrado posicionarnos como un interlocutor válido entre el sector privado y el público. Y ahora con la Fundación Chile-España con miras a alianzas estratégicas con otras instituciones”.

### AVANZAR

En Hangar 360 Valdivia se habló de innovación. Vino una delegación de la Comunidad Valenciana y se generó un ambiente propicio para que ahora en el EESur se sigan tendiendo puentes en beneficio de Valdivia. A ello se suma el permanente esfuerzo por lograr la reactivación postpandemia, lo que ha generado un escenario diferente para las aspiraciones comerciales.

Al menos así lo cree Camino. “Siempre será bueno que sigamos conversando y en cierta manera haciendo negocios. Los tiempos son distintos, pero creemos que hay condiciones para diálogos fructíferos. No es casualidad que el EESur sea después de Hangar 360 y que en cierta forma recoja el guante de algunos temas como la descentralización y el empoderamiento de las regiones. En su momento pudimos ir a España a un encuentro de la agencia de desarrollo regional que tienen allá, expusimos so-

## 35 años

como Codeproval en 2024. El aniversario es coincidente con el regreso a la presencialidad del Encuentro Empresarial del Sur en su 19ª versión.

## 25 auspiciadores

y colaboradores tiene el evento internacional que además cuenta con el apoyo del Gobierno Regional de Los Ríos y de Fomento Los Ríos Corfo.



EL EESUR SE REALIZA DESDE 2006 Y SUS ÚLTIMAS CUATRO VERSIONES FUERON EN FORMATO VIRTUAL.



Con cada EESur transmitimos el mensaje de que efectivamente podemos surgir como región y establecer un encadenamiento productivo donde la malla empresarial del emprendimiento se vea apoyado por el sector privado y por el sector público”.

Alexia Camino  
Gerenta Codeproval

bre la historia de Los Ríos y entendimos cómo en España el tema de la regionalización ya está resuelto. Acá logramos ser nueva región, pero actualmente persisten los esfuerzos por tener esa autonomía de manera más concreta y sin tantos influjos del centro”, indica.

### APRENDIZAJE

Para el mercado europeo, Chile es la puerta de entrada a América Latina. Y para Chile, España es un buen ejemplo de cómo se han logrado materializar cosas de las que se puede aprender. Una de ellas es la economía circular.

“Lograr traer a un grupo de empresarios y representantes de empresas españolas en

### ALGUNAS DE LAS PERSONALIDADES INVITADAS A ENCUENTRO 2024



MARÍA ÁNGELICA SANHUEZA.



ANDRÉS ESCUDERO.



SUSANA JIMÉNEZ.



OSCAR LANDERRETTCHE.



MARCELA BRAVO.



RAPHAEL BERGOEING.

los ámbitos de economía circular, sostenibilidad e inversión, es sumamente relevante. Ellos están muy bien posicionados en Europa. Por ende, sus ejemplos nos sirven mucho región. Se plantea entonces un escenario positivo en el que podríamos concretar inversiones. Que Valdivia haya sido elegida para Han-

gar 360 es algo muy relevante, como también que el EESur siga contando con la confianza de las autoridades y siga siendo el espacio para mostrarle al mundo las potencialidades de la ciudad y la región”, dice la gerenta de Codeproval.

### PROTAGONISTAS

De la totalidad de invitados

españoles que estuvo en Hangar 360, cuatro se quedaron en Valdivia y llegarán otros cuatro para sumarse a los paneles del Encuentro Empresarial del Sur.

El programa considera tres paneles con cuatro participantes cada uno. Entre los expositores están María Ángeles Osorio (directora ejecutiva de

### PROGRAMA OFICIAL

● **09:00 horas**  
**Inauguración:**  
 Pablo Hoffmann (presidente Codeproval), Jorge Alvia (delegado presidencial Los Ríos), Matías Fernández (gobernador protocolar Los Ríos) y Cristián Oñate (alcalde (s) Valdivia).

● **09:30 horas**  
**Panel 1:** “Inversión regional y sostenibilidad”. Modera: Marcela Bravo (gerenta general Acción Empresas). Participan: Susana Jiménez (vice presidenta CPC), Oscar Landerretche (expresidente Codelco) y Raphael Bergoeing (presidente Comisión Nacional de Evaluación y Productividad).

● **10:55 horas**  
**Panel 2:** “Proyectos empresariales de relevancia en economía circular”. Modera: María Ángeles Osorio (directora ejecutiva Fundación Chile-España). Participan: Juan Antonio Marín (gerente general Chile Empresas SACVR), María Angélica Sanhueza (directora LATAM SUR de AENOR) y Ferran Climent (A. - Confundador y CCO en Red Eco).

● **12:15 horas**  
**Panel 3:** “Chile y sus regiones, destinos de inversión española”. Modera: María Ángeles Osorio (directora ejecutiva Fundación Chile-España). Participan: Andrés Escudero (encargado oficina técnica Grupo Puentes), Francisco Schüller (asociado inversiones en Wayra CVC de Telefónica), Enrique Alcalde (director de Desarrollo de Negocios en Sacyr Chile S.A.).

la Fundación Chile-España, Ferran Climent (facilitador de economía circular), Susana Jiménez (vicepresidenta de la Confederación de la Producción y el Comercio) y Oscar Landerretche (expresidente de Codelco). El EESur 2024 cuenta con apoyo de Fomento Los Ríos Corfo y del Gobierno Regional de Los Ríos. Tiene 25 auspiciadores entre los que están las universidades Santo Tomás y San Sebastián; y las empresas Colun, Cran Chile y Kunstmann. ☞